

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Dinamika hubungan internasional pada saat ini sangat menarik untuk diteliti, salah satu terkait sektor penyumbang devisa negara. Pariwisata merupakan fenomena mengunjungi suatu tempat yang melibatkan segala unsur di dalamnya yang terdiri dari fenomena budaybera, politik dan ekonomi suatu negara. Pariwisata adalah kebebasan mobilitas yang membutuhkan politik keamanan dan negosiasi dari suatu negara. Jika suatu negara dalam keadaan yang baik serta mampu mengelola pariwisatanya dengan baik, otomatis akan berdampak langsung terhadap perkembangan pariwisata di negara tersebut.

Skripsi ini meneliti upaya diplomasi kebudayaan Malaysia melalui wisata halal yang ditujukan terutama kepada publik timur tengah secara umum atau Uni Emirat Arab secara khusus. Malaysia merupakan negara yang sukses baik itu sebagai pelopor adanya industri wisata halal maupun yang mengembangkan industri pariwisatanya sedemikian rupa. Langkah-langkah Malaysia dalam upaya diplomasinya diantaranya melalui kampanye dan melalui forum.

5.2. Saran

Penelitian ini melihat upaya-upaya yang dilakukan oleh Malaysia dalam meningkatkan daya saing pariwisata terutama wisata halalnya sudah mulai diprioritaskan. Meskipun ada beberapa upaya yang tidak ditemukan karena keterbatasan pengetahuan serta data beberapa pihak terkait mengenai kebijakan serta hal-hal tertentu seperti dana. Karena ketika berbicara mengenai pariwisata dalam tatanan internasional, sangat perlu untuk mengetahui tentang daya saing pariwisata, pariwisata tidak hanya berbicara mengenai jumlah kunjungan wisatawan mancanegara ataupun jumlah pendapatan negara dari pariwisata melainkan banyak aspek yang bisa kita bicarakan mulai dari izin keberangkatan ke suatu negara, pajak bandara, izin penerbangan, kelestarian lingkungan, kesehatan, keamanan, keterbukaan internasional, serta banyak hal lain yang harus dipertimbangkan. Peneliti berharap penelitian ini, dapat menjadi bahan inspirasi para mahasiswa hubungan internasional untuk meneliti pariwisata dalam hubungan internasional serta bahan acuan untuk penelitian terkait pariwisata halal.